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Евгений КУЙВАШЕВ 7 ноября 
на заседании регионального 
правительства подвел 
итоги уборочной кампании 
в Свердловской области:  
собрано 806,4 тыс. тонн зерна, 
что на 108,9 тыс. тонн больше 
2023 года. Хорошие показатели 
и по урожаю овощных 
и кормовых культур.

Общая площадь посевов в  
2024 году составила 400 тыс. гек-
таров: из них 11,8 тыс. были за-
няты картофелем, овощи от-
крытого грунта – на площади 
1,1 тыс. гектаров. В итоге с полей 
убрано 231,1 тыс. тонн картофе-
ля и 33,1 тыс. тонн овощей.

– Хочу поблагодарить наших 
аграриев, способных вырастить 
и собрать урожай в самых непро-
стых погодных условиях. Но, не-

смотря трудности, зерновые и 
технические культуры собраны 
со значительным превышением 
плана. Кроме того, отраслевые 
хозяйства полностью обеспечи-
ли запас кормов для животных, – 
сказал Евгений Куйвашев.

Губернатор отметил, что 
главная задача сейчас – сохра-
нить урожай и сделать продук-
цию местного производства до-
ступной. 

Подробно об итогах уборочной 
кампании в эксклюзивном 
интервью «ОГ» рассказала 
министр агропромышленного 
комплекса и потребительского 
рынка региона Анна Кузнецова.

500
участников, экспертов 
и представителей организаций-
партнеров соберет 
Международный чемпионат 
высокотехнологичных 
профессий «Хайтек»

Он пройдет в павильонах 
международного выставочного 
центра «Екатеринбург-Экспо» 
с 11 по 15 ноября. Представители 
15 компаний и госкорпораций 
в возрасте от 16 до 49 лет в этом 
году будут сражаться за звание 
лучшего в своей профессии, 
создавая новые технологические 
решения в 28 сквозных 
и отраслевых компетенциях 
промышленности.

12
предпринимателей Среднего 
Урала в возрасте от 18 до 35 лет 
отмечены престиж-премией 
за социально значимые 
инициативы

Премию «Топ молодых 
предпринимателей Свердловской 
области» учредил региональный 
Дом молодежи в рамках 
федеральной программы 
комплексного развития 
молодежной политики 
в субъектах Российской 
Федерации «Регион для молодых», 
реализуемой по поручению 
Президента Российской 
Федерации Владимира 
Путина. Учредителем престиж-
премии является министерство 
образования и молодежной 
политики Свердловской области.

Вести с полей – отличныеВести с полей – отличные
В Свердловской области урожай собран сверх плана

Социальный и сбалансированный 
Бюджет Свердловской области 2025 года готов к рассмотрению в первом чтении

Депутаты Законодательного 
Собрания Свердловской 
области на заседаниях 
профильных парламентских 
комитетов рассмотрели 
законопроект об областном 
бюджете на 2025 год. 
Планируется, что в первом 
чтении законопроект будет 
представлен на ближайшем 
заседании Законодательного 
Собрания 12 ноября.

«Сформирован сбалансиро-
ванный бюджет, который учи-
тывает все приоритеты как в со-
циальной сфере, так и в инфра-
структурном развитии региона. 
На 2025 год мы заложили расхо-
ды в объеме 490,8 млрд руб, они 
выросли на 52,4 млрд. Рост рас-
ходов зафиксирован практиче-
ски во всех сферах: социальной 
политике, образовании, спорте, 
культуре, здравоохранении, до-

рожном строительстве. Прогноз 
доходов областного бюджета на 
2025 год составляет 446,8 млрд 
руб, что на 26,7 млрд руб. выше 
первоначального прогноза. Пла-
нируется, что за три года доходы 
нашего региона составят около 
полутора триллионов рублей», – 
рассказал депутатам министр 
финансов Свердловской области 
Александр Старков.

В «социальной» части бюдже-

та отражены все меры поддерж-
ки и обязательства перед жите-
лями региона. Рост расходов на 
следующий год на оплату тру-
да с учетом субвенций муници-
пальным образованиям соста-
вил более 31 млрд рублей. Рас-
ходы на социальное обеспече-
ние и иные выплаты населению 
предусмотрены в объеме более 
89 млрд руб. Один из важнейших 
приоритетов – помощь семьям с 

детьми. Так, «детский бюджет» в 
2025 году составит 176,7 млрд руб. 
Соц поддержка семей с детьми – 
33,8 млрд руб. Субвенции СФР на 
выплату ежемесячного пособия в 
связи с рождением и воспитани-
ем ребенка предусмотрены про-
ектом закона в объеме 15,8 млрд 
руб.

Подробности на сайте 
облагазета.рф 
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ВИЗ-Правобережный 

преобразят за счет 

инфраструктурных 

бюджетных 

кредитов

Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ 
расширил перечень объектов, 
которые будут построены 
за счет инфраструктурных 
бюджетных кредитов. 
Федеральные средства будут 
направлены на строительство 
улицы Юрия Исламова и второй 
очереди бытового коллектора 
в Екатеринбурге.

Соответствующее 
постановление принято 
на заседании правительства 
Свердловской области. 
Как отметил министр 
строительства и развития 
инфраструктуры региона 
Григорий Сурганов, изменения 
не предполагают увеличения 
объема инфраструктурных 
бюджетных кредитов. Напомним, 
что Свердловской области 
на 2022 – 2025 годы выделено 
16,5 миллиарда рублей.

В перечень новых 
мероприятий включены работы 
в планировочном районе 
ВИЗ-Правобережный. Здесь 
уже завершен первый этап 
строительства коллектора 
бытовой канализации. Работы 
по обеспечению микрорайона 
коммунальной инфраструктурой 
продолжатся, также 
запланирована реконструкция 
и строительство улицы Юрия 
Исламова от улицы Татищева 
до улицы Металлургов. 
Это создаст новые возможности 
для строительства жилья. 
В планах застройщиков – 
возведение на этой территории 
около 1,5 миллиона квадратных 
метров жилья.

Напомним, что ранее 
по инициативе губернатора 
Евгения Куйвашева были 
сформированы три заявки 
на предоставление региону 
инфраструктурных бюджетных 
кредитов. Они были одобрены 
Правительством РФ. На эти 
средства уже построена 
крупнейшая в Екатеринбурге 
десятиэтажная поликлиника 
в Академическом, рассчитанная на 
1 200 посещений в смену. Также 
в 2022 – 2024 годах завершена 
реконструкция восьми улиц в 
пяти планировочных районах: 
Новокольцовском, Солнечном, 
Юг-Центр, Уктус-Левобережный 
и Академическом. Запущено 
трамвайное сообщение 
в Академический и Солнечный.

Отметим, что при подготовке 
заявки на инфраструктурный 
кредит выбирались объекты, 
которые максимально способствуют 
развитию инфраструктуры активно 
застраиваемых территорий 
и делают их комфортными 
для жителей. Благодаря 
инфраструктурным улучшениям 
площадь жилой застройки составит 
почти 6,8 миллиона квадратных 
метров к 2037 году.

Все эти меры позволят 
увеличить поступления налогов на 
прибыль и имущество организаций, 
а также создадут новые рабочие 
места.

све.рф 

В основе заложено счастье
Детский сад в виде подковы строится в столице Среднего Урала

Михаил БАТУРИН

Детский сад №4 на триста мест 
на территории жилого района 
Солнечный в столице Среднего 
Урала строится на средства 
областного бюджета. Проект 
детского учреждения 
уникальный: строится он 
в конструктивистском стиле. 
Вчера министр строительства 
и развития инфраструктуры 
Свердловской области 
Григорий СУРГАНОВ 
проинспектировал ход 
строительства этого 
социального объекта. Будущее 
здание уже обрело фундамент, 
ввод детсада в эксплуатацию 
запланирован на 2026 год.

Солнечный – один из мас
штабных проектов комплексно
го освоения территории на Сред
нем Урале. Генеральным подряд
чиком строительства детского 
сада №4 выступает Группа «Эта
лон». Само здание этого социаль
ного объекта будет представлено 
в виде подковы. По замыслу архи
текторов, необычная форма от
сылает к наследию свердловско
го конструктивизма, а его функ
циональное наполнение обеспе
чит детям время, насыщенное 
разнообразной деятельностью, а 
планировка – включенность тер
ритории в жизнь района в вечер
ние часы и выходные дни. 

Сегодня, по данным управ
ления капитального строитель
ства региона, на площадке уже 
проведены подготовительные 
работы: устроены водоотводная 
канава, ограждение котлована, 
выполнены работы по устрой
ству котлована, щебеночного 
основания под фундаментную 
плиту и бетонного основания 
под башенный кран.

Министр строительства 
и развития инфраструктуры 
Свердловской области Григорий 
Сурганов считает, что микро

район Солнечный – наглядный 
пример того, как Свердловская 
область уже несколько лет под
держивает высокие темпы жи
лищного строительства.

– Губернатор Евгений Куйва
шев ставит перед нами задачу 
поддерживать такие же темпы 
в строительстве сопутствующей 
инфраструктуры, особенно со
циальной. Например, для строи
тельства этого трехэтажного дет
ского сада в областном бюджете 
предусмотрено свыше 909 мил
лионов рублей. Его площадь со
ставит 7,2 тыс. метров квадрат
ных. Сейчас на площадке строи
тели полным ходом заливают и 
армируют фундаментную пли
ту будущего здания, выполняют 
гидроизоляцию бетонного осно
вания. Все идет в соответствии с 
графиком производства работ, 
без нарушений и отклонений, – 
рассказал Григорий Сурганов.

Ввод детсада в эксплуата
цию запланирован на 2026 год. 
Здесь будут обустроены ма
стерские и лаборатории, кули
нариум, пространство для игр 
и экспериментов с водой, зал 
для конструирования, зона нау
ки, коррекции и адаптации, зал 
для музыкальных и спортив
ных занятий, а также центр ис
кусств и ремесел.

Напомним, что ранее заме
ститель председателя Прави
тельства Российской Федерации 
Марат Хуснуллин высоко оце
нил потенциал микрорайона 
Солнечного, где значительная 
часть инфраструктуры строит
ся благодаря механизмам фе
дерального «Инфраструктур
ного меню». Здесь расположе
ны такие знаковые объекты, как 
Центр художественной гимна
стики, Ледовая арена «Авто», 
парк «Солнечные аллеи». 

В этом учебном году начал 
работу Губернаторский лицей, 
оборудованный по последне
му слову техники с учетом са
мых инновационных достиже
ний. На его строительство было 
выделено 3,4 млрд руб. Лицей 
предлагает обучение по системе 
«Школы полного дня». Губерна
торский лицей создан благода
ря тесному сотрудничеству ор
ганов власти, бизнеса и педаго
гического сообщества. Помимо 
школы в него входят технопарк, 
центр дополнительного образо
вания детей, медиацентр, обще
ственный центр для молодежи, 
региональный центр подготов
ки педагогических команд. В на
чальную школу малыши наби
раются на общих условиях. А на
чиная с 5 класса, дети смогут по
пасть в лицей, пройдя конкурс
ный отбор.

В новом детском саду будут обустроены мастерские и лаборатории, пространство для игр и экспериментов с водой, 
зал для конструирования, зона науки, залы для музыкальных и спортивных занятий
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Образовательный форум для 
представителей молодежной 
политики региона «Урал – 
дом молодежи» стартовал 
в Екатеринбурге. На площадке 
кампуса «Новокольцовский» 
Уральского федерального 
университета собрались 
более 200 представителей 
органов власти, специалистов 
по работе с молодежью 
и активных свердловчан. 
Участники форума будут 
разрабатывать дорожные 
карты пяти управленческих 
округов региона и столицы 
Урала в рамках обновленной 
стратегии развития 
молодежной политики страны.

– В прошлом году Свердлов
ская область стала победителем 

на Всероссийском конкурсе про
грамм комплексного развития 
молодежной политики «Регион 
для молодых», реализуемой по 
поручению Президента России 
Владимира Путина. Это ваша 
заслуга, друзья. Сегодня, после 
завершения цикла выездных 
семинаров в управленческих 
округах, участникам форума 
предстоит провести большую 
работу по адаптации обновлен
ной стратегии молодежной по
литики России для наших муни
ципалитетов и разработке пла
нов мероприятий, – сказал заме
ститель губернатора Свердлов
ской области Павел Креков.

Свердловская область входит 
в топ регионов России по количе
ству молодых жителей, четверть 
из которых – студенты. В ближай

шее время, благодаря инициати
ве губернатора Евгения Куйваше
ва, в регионе введут в работу два 
молодежных центра – в Красно
уфимске и Верхней Туре, кото
рые станут точками притяже
ния, местом по обмену лучшими 
практиками и опытом в сфере 
молодежной политики, а также 
площадкой возможностей, рас
крытия потенциала и роста мо
лодых и активных уральцев.

– Сегодня молодые люди соз
дают свое и наше настоящее и 
будущее, активно участвуя в соз
дании предложений програм
мы комплексного развития мо
лодежной политики, – отметила 
исполняющая обязанности ми
нистра образования и молодеж
ной политики области Светла
на Тренихина.

Образовательный форум яв
ляется заключительным меро
приятием проекта «Молодеж
ная опора региона». 7 ноября бо
лее 200 представителей муни
ципалитетов объединились в 
команды Горнозаводского, Вос
точного, Западного, Северно
го, Южного округов и команду 
Екатеринбурга, чтобы разрабо
тать план мероприятий в сфе
ре молодежной политики для 
своей территории. Спроектиро
ванные в рамках стратсессии до
рожные карты будут представ
лены к защите на итоговом ме
роприятии 8 ноября и лягут в 
основу регионального плана ме
роприятий реализации Страте
гии молодежной политики РФ 
до 2030 года.

све.рф

Будущее создают люди молодые
Образовательный форум по молодежной политике региона стартовал в столице Среднего Урала
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В Черногории завершается первенство мира по боксу среди юниоров 
и юниорок 17–18 лет. В категории до 52 кг в составе сборной России 
выступала спортсменка из Краснотурьинска Снежана КУЗНЕЦОВА, 
которая стала победительницей первенства мира.

В 1/8 финала Кузнецова без проблем одолела Нокванду Баху 
из Южной Африки, завершив бой досрочно в первом раунде. 
В четвертьфинале у Снежаны получился очень упорный поединок против 
представительницы Польши Мартины Кочкодаж, который завершился 
со счетом 3:2 в пользу свердловской спортсменки.

Ну, а в дальнейшем Кузнецова проблем не испытала. В полуфинале 
она убедительно победила Джиду Николину из Сербии (5:0), а в финале 
с таким же счетом одолела китаянку Чен Яньфен. 

– Я очень рада, это большое достижение. Победа для моей страны, 
для моего региона. Спасибо всем большое, кто поддерживал меня. Будем 
и дальше делать все для того, чтобы приносить победы стране, – сказала 
Кузнецова после выступления.

Отметим, что первенство мира в Черногории организовано 
Международной ассоциацией бокса. Российские спортсмены выступают 
под своим флагом и со своим гимном, в том числе наши спортсмены 
участвовали в параде открытия турнира. Ранее стало известно, 
что спортсмены получат серьезные призовые. Так, четвертьфиналисты 
турнира получат 1 000 долларов, обладатели бронзовых медалей – 2 000 
долларов, серебряные медалисты – 4 000 долларов, а победители – 8 000 
долларов.

Для Снежаны Кузнецовой это уже далеко не первый успех на 
международной арене. В боксе уроженка Краснотурьинска оказалась 
из-за брата: тот стал ходить в секцию, после чего и Снежане захотелось 
заниматься боксом, тем более что с братом они регулярно спарринговали 
в домашних условиях. Так юная спортсменка попала в секцию, и теперь 
тренируется во вполне взрослом режиме – шесть тренировочных дней 
в неделю. Снежана занимается под руководством Юлии Санкиной и 
Дмитрия Циха, которых называет спортивными мамой и папой.

Снежана неоднократно выигрывала первенства России по разным 
возрастам и завоевывала путевки на международные старты. В 2021 году 
она выиграла первенство Европы, дважды выигрывала международный 
турнир в Сербии. В прошлом году Кузнецова боксировала на юношеском 
первенстве мира и сумела завоевать золотую медаль.

– Победа была сложной. Финал со спортсменкой из Греции Марией 
Георгопулу получился не самым простым. Не давала соперница мне 
боксировать. Вела «грязный» ритм боя. Постоянно била по затылку. 
Но я не растерялась и в третьем раунде показала свое превосходство. 
Именно финал сделал эту победу на первенстве мира особенно сложной. 
Но, видимо, такие бои и придают ценность завоеванным наградам, – 
отметила тогда после финала Кузнецова.

Через год Снежана добралась уже до юниорского первенства мира 
и вновь стала лучшей. На этот раз свердловская спортсменка прошла 
турнир без таких серьезных проблем, хотя четвертьфинал против 
Мартины Кочкодаж получился довольно близким. Теперь спортсменка 
из Краснотурьинска – двукратная победительница первенства мира. 
Снежана уже вернулась домой, но на празднование времени не так 
много – совсем скоро возобновятся тренировки и подготовка к новым 
соревнованиям.

Данил ПАЛИВОДА

В Казахстан – 
побеждать
Свердловские самбистки отправляются на чемпионат мира за медалями

Данил ПАЛИВОДА

В Казахстане начинается 
главный старт сезона для 
самбистов – чемпионат мира. 
Турнир будет проходить 
с 8 по 10 ноября и соберет 
сильнейших представителей 
этого вида спорта из 75 стран 
мира. Традиционно 
на соревнованиях выступят 
и свердловские спортсмены: 
в Астану отправились шесть 
представительниц региона, 
которые будут вести борьбу 
за медали как в спортивном, 
так и в боевом самбо, и имеют 
хорошие шансы на победу.

– Сборная России готова к 
чемпионату мира по самбо. Рас-
считываем на первое командное 
место во всех дисциплинах. Ка-
захстан уже принимал крупные 
старты по самбо, в прошлом году 
в Астане на высоком уровне про-
шел чемпионат Азии и Океании, 
ожидаем серьезную конкурент-
ную борьбу и хорошую органи-
зацию чемпионата мира, – про-
комментировал президент Все-
российской федерации самбо 
Сергей Елисеев.

Традиционно состав сбор-
ной России на чемпионат мира 
формировался по итогам чем-
пионата России. В этом году на-
циональный старт проходил в 
Брянске, победители соревно-
ваний в каждой весовой кате-
гории получали не только зо-
лотую медаль, но и путевку на 
чемпионат мира. В спортив-
ном самбо Свердловскую об-
ласть представят три титуло-
ванные спортсменки. Чемпион-
ка мира–2022 Олеся Посылкина 
в финале чемпионата страны 
победила свою самую принци-
пиальную соперницу, действу-
ющую чемпионку мира Ксе-
нию Задворнову, и вернула се-
бе право выступить на чемпио-
нате мира. Отправится в Казах-
стан и другая свердловская чем-

пионка мира–2022 Дарья Речка-
лова. Для нее это будет третий 
чемпионат мира подряд, в про-
шлом году она стала бронзовым 
призером, а в этом постарается 
вернуть себе титул сильнейшей 
самбистки планеты в своей ве-
совой категории.

На чемпионат мира поедет и 
победительница первенств ми-
ра по разным возрастам Анаста-
сия Луканина. Она, кстати, заня-
ла второе место на чемпиона-
те России и, согласно регламен-
ту, весной представляла страну 
на чемпионате Европы, где стала 
победительницей. На «мир» же 
должна была отправиться в этой 
весовой категории другая сверд-
ловчанка, Вера Лоткова, кото-
рая выиграла у Луканиной в фи-
нале чемпионата России. Но Ве-
ра будет представлять регион и 
сборную России в боевом сам-
бо, поэтому ее место в програм-
ме спортивного самбо займет 
Анастасия Луканина. Для 20-лет-
ней свердловчанки это по-насто-
ящему прорывной сезон: снача-
ла она впервые в карьере стала 
призером взрослого чемпиона-

та России, следом выиграла чем-
пионат Европы, а теперь впер-
вые выступит на взрослом чем-
пионате мира.

Женское боевое самбо – это 
нововведение на чемпионатах 
мира. Ранее в тестовом режиме 
этот вид программы проходил 
на чемпионатах Европы в 2023 и 
2024 годах и на Кубке мира–2024, 
а на чемпионате мира это будет 
дебют. В этом виде программы, 
к слову, выступят еще три сверд-
ловские спортсменки. Уже упо-
мянутая Вера Лоткова – победи-
тельница Кубка мира в боевом 
самбо, а также чемпионка Евро-
пы–2024 и одна из главных фаво-
риток чемпионата мира. Софья 
Истомина также является дей-
ствующей победительницей Куб-
ка мира и чемпионата Европы, и, 
как и Лоткова, рассчитывает на 
золотую медаль. Еще одной пред-
ставительницей региона на тур-
нире в Казахстане будет Яна По-
лякова. Она, кстати, является пер-
вопроходцем в женском боевом 
самбо: Яна стала первой в исто-
рии чемпионкой Европы в этом 
виде программы. В 2023 году жен-
ское самбо на чемпионате Евро-
пы было представлено только в 
одной категории – до 65 кг, и побе-
дительницей стала Яна. В этом го-
ду Полякова выступила на конти-
нентальном первенстве на кате-
горию выше и завоевала бронзу.

Кстати, еще одним нововве-
дением чемпионата мира будет 
вид программы «самбо слепых». 
Соревнования в этой дисципли-
не проходят в трех весовых ка-
тегориях среди мужчин: 64 кг, 79 
кг, 98 кг. Спортивный класс SVI1 – 
тотально слепые спортсмены и 
спортсмены с незначительным 
остатком зрения. Спортсмены 
выступают в специализирован-
ных шлемах.

Турнир в Казахстане пройдет 
с 8 по 10 ноября. Прямые транс-
ляции схваток покажут телека-
налы холдинга «Матч».
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Снежана Кузнецова с призами за победу на первенстве мира
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Снежана Кузнецова 

из Краснотурьинска – 

победительница первенства мира

СОСТАВ СБОРНОЙ 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

 Анастасия ЛУКАНИНА
(спортивное самбо, до 54 кг)

 Олеся ПОСЫЛКИНА
(спортивное самбо, до 72 кг)

 Дарья РЕЧКАЛОВА
(спортивное самбо, до 80 кг)

 Вера ЛОТКОВА
(боевое самбо, до 54 кг)

 Софья ИСТОМИНА 
(боевое самбо, до 65 кг)

 Яна ПОЛЯКОВА 
(боевое самбо, до 72 кг)

Дарья Речкалова (в красном) 
выступит на чемпионате мира 
в третий раз подряд
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Как всегда – на высоте!
Свердловские фигуристки в очередной раз стали победительницами всероссийских соревнований

Данил БОЯРСКИЙ

С 4 по 5 ноября в Верхней 
Пышме проходили 
Всероссийские соревнования 
по синхронному фигурному 
катанию «Кубок Урала памяти 
В.Б. Шестернина «Уральские 
узоры». В турнире приняли 
участие 25 команд из 9 регионов 
страны. Корреспондент 
«Областной газеты» посетил 
соревнования и рассказывает, 
как всё прошло.

Еще до начала соревнований 
в Ледовой арене им. А. Козицына 
было многолюдно. Фигуристки 
разминались и повторяли дви-
жения, а зрители занимали ме-
ста на трибунах. Ажиотаж вокруг 
турнира был по-настоящему се-
рьезным, трибуны Ледовой аре-
ны были заполнены примерно 
наполовину, а в прямом эфире 
за выступлением спортсменок 
наблюдали более 5 000 человек. 

Как признаются организа-
торы, эти соревнования мож-
но назвать традиционными. Ку-
бок Урала проходит уже не пер-
вый год, и за всё время успел не-
сколько раз сменить место про-
ведения.

– Раньше соревнования про-
ходили в Новоуральске, потом 
перебрались в Екатеринбург, а из 
Екатеринбурга уже в Верхнюю 
Пышму, потому что синхрон-
ное катание – это такой вид спор-

та, где есть особые требования к 
спортивной площадке, и очень 
важно, чтобы на площадке были 
трибуны и тренировочные зоны 
для спортсменов. Здесь, в Верх-
ней Пышме, есть все условия для 
проведения соревнований такого 
уровня, – рассказал «Областной 
газете» президент Федерации 
фигурного катания Свердлов-
ской области Владислав Уткин. 

Несмотря на серьезнейшую 

конкуренцию в борьбе за меда-
ли, на соревнованиях сформи-
ровалась приятная, добрая ат-
мосфера. Все участники стара-
лись поддерживать друг друга, 
младшие болели за старших, и 
наоборот. Не отставали от участ-
ников соревнований и зрители. 
Уральская публика тепло встре-
чала не только местных фигу-
ристок, но и спортсменок из дру-
гих регионов, благодаря чему ни 

один коллектив не остался без 
поддержки. 

Особенно активно и гром-
ко болели за команды из Сверд-
ловской области – «Соната» и 
«Юность». Но если «Сонате» за-
нять место в тройке сильней-
ших не удалось, то для «Юности» 
прошедший турнир стал насто-
ящим триумфом. Фигуристки 
из екатеринбургской спортшко-
лы в очередной раз подтверди-

ли высокий статус свердловско-
го фигурного катания, завоевав 
золотые медали во всех катего-
риях. Команда «Юность-прено-
висы» стала сильнейшей сре-
ди участниц, имеющих вто-
рой спортивный разряд, сверд-
ловчанки опередили коман-
ды «Квик Степ 2» (г. Москва) и 
«Фриволите-2» (Московская об-
ласть). Лучшими среди команд 
с первым спортивным разря-
дом стали фигуристки коман-
ды «Юность-новисы», опере-
дившие команды «Молодой 
Ямал» (ЯНАО) и «Льдинка» (Та-
тарстан). Среди кандидатов в 
мастера спорта «Юность» также 
оказалась сильнее всех. Сверд-
ловчанки с отрывом в 19 бал-
лов опередили серебряного 
призера соревнований «Жем-
чужину» (Самарская область) и 
на 29 баллов обошли команду 
«Ямал» (ЯНАО), занявшую тре-
тье место.

– «Кубок Урала» прошел, как 
всегда, хорошо, к нам любят при-
езжать, у нас исторически очень 
высокий уровень фигурного ка-
тания. Благодаря работе Федера-
ции фигурного катания России 
и министерства спорта Сверд-
ловской области удалось прове-
сти соревнования, которые и по 
уровню организации, и по уров-
ню катания ничуть не уступают 
зарубежным, – подвел итоги тур-
нира Владислав Уткин.

Фигуристки «Юности» с золотыми медалями Кубка Урала
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«Уральская молния» или лирическая героиня? 
Вероника Яметова завоевала серебро II этапа Гран-при России, представ в новом для себя амплуа 

Наталья ШАДРИНА

В Казани завершился II этап 
Гран-при России по фигурному 
катанию. На этом соревновании 
в борьбу в серии вступила 
свердловская спортсменка 
Вероника ЯМЕТОВА. Она 
показала, что находится в 
прекрасной форме, а также 
заявила о себе как о фигуристке, 
готовой меняться и примерять 
взрослые образы. 

Серия Гран-при России – од-
но из первых соревнований се-
зона в фигурном катании. Гран-
при включает пять этапов, каж-
дый из спортсменов должен при-
нять участие в двух, по итогам ко-
торых он пройдет или не прой-
дет в финал.

Вероника Яметова представ-
ляет Свердловскую область. На-
помним, она живет в селе Каши-
но (Сысертский ГО) и занима-
ется в екатеринбургской спор-
тивной школе №8 «Локомотив» 
у Елены Левковец и Владимира 
Гнилозубова. В прошлом сезоне 
спортсменка дважды завоевыва-
ла на этапах Гран-при серебро, 
на чемпионате страны она заня-
ла шестое место, вошла в сбор-
ную России. И в том сезоне Веро-

ника блистала в произвольной 
программе в образе Лагерты – 
девушки-викинга. Она оказалась 
настолько убедительна в этой по-
становке, что многие были уве-
рены – для нового сезона фигу-
ристка и ее тренеры вновь выбе-
рут что-то динамичное, даже бое-
вое. Но случилось по-другому: и в 
короткой, и в произвольной про-
грамме Вероника предстала в об-
разе лирической героини, вновь 
удивив и покорив публику. 

Спортсменка объясняет это 
необходимостью перемен – сама 
она взрослеет (девушке летом ис-
полнилось 17 лет), растет ее ма-
стерство, и образы должны соот-
ветствовать. Так, в короткой про-
грамме мы увидели страстное 
фламенко. В качестве костюма 
Вероника и ее команда выбрали 
ярко-красное платье, а с этим цве-
том бывает так: если энергетика 
не дотягивает, он совершенно не 
смотрится. Но свердловчанке эта 
проблема не грозит – ее фламен-
ко, пожалуй, одно из самых зажи-
гательных за последнее время. 

Для произвольной програм-
мы Яметова взяла две компози-
ции Кристиана Рейндля и Люси 
Паради из их «Северного альбо-
ма». Фигуристы часто выбирают 
этот дуэт, пронзительная музы-

ка прекрасно ложится на лед, за-
хватывая зрителей полностью. 
Так случилось и с программой 
Вероники. Более того, вместе с 
лирической составляющей (тут 
девушка катается в нежнейшем 
платье пурпурно-розового цве-
та) фигуристке удалось показать 
всю свою мощь и невероятную 
скорость – вместе это дало потря-
сающий эффект от программы. 

И это тот редкий случай, ког-
да техническая составляющая 
отошла на второй план – перед 
нами предстала артистка, уди-
вительная катальщица. А меж-
ду тем качество исполнения эле-
ментов у Вероники было на вы-
соте: что в короткой, что в про-
извольной программе не то что 
ошибки, не было даже помарки. 
Перед нами всё та же «уральская 
молния», только в новом блеске. 

Как результат – серебро пер-
вого для Вероники этапа Гран-
при в нынешнем сезоне. Впереди 
оказалась только лидер прошло-
го сезона, ученица Этери Тут-
беридзе Аделия Петросян, ко-
торая зашла на тройной аксель 
и четверные прыж-
ки. Навязала конку-
ренцию Яметовой 
и еще одна спорт-
сменка «Хрусталь-

ного» Дарья Садкова, также име-
ющая в арсенале элементы уль-
тра-си. Но Дарья не справилась 
с нервами в короткой програм-
ме, и по сумме баллов за два со-
ревновательных дня опередить 
свердловчанку уже не сумела. 

Что касается других свердлов-
чан, то на I этапе Гран-при мы 
увидели Матвея Грачёва, вы-
ступающего с Софьей Тютюни-
ной под руководством Алексан-
дра Жулина. Танцевальный ду-
эт представляет Москву, но парт-
нер родом из нашего региона, 
он занимался в Екатеринбурге, 
в спортивной школе «Юность». 
На этапе в Магнитогорске Со-
фья с Матвеем заняли 7-е ме-
сто. Также на этом этапе высту-
пила свердловская пара Дарья 
Лунина/Андрей Акулов
(«Юность»), у 
них 12-е ме-
сто. Уже на 
этой неде-
ле, на этапе 
в Краснояр-
ске в борьбу 
вступит 

спортивный дуэт Анастасия 
Мишина/Александр Галлямов. 
Парт нер начинал свою карьеру 
в Екатеринбурге, тоже в спортив-
ной школе «Юность». Сейчас па-

ра тренируется в Санкт-Пе-
тербурге и является 

лидером сборной 
 страны. 
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Впервые за полвека
«СКА-Уральский Трубник» начал новый сезон с исторической победы в Красноярске

Данил ПАЛИВОДА 

Первоуральский клуб по 
хоккею с мячом «СКА-
Уральский Трубник» 
успешно стартовал в новом 
сезоне чемпионата России. 
В Красноярске первоуральцы 
переиграли местный «Енисей» – 
6:2. Эту победу можно 
назвать по-настоящему 
исторической: в последний раз 
в рамках чемпионата страны 
«Трубник» побеждал «Енисей» 
в Красноярске… почти полвека 
назад – 2 марта 1975 года.

К нынешнему сезону пер-
воуральцы подошли в хоро-
шей форме. Это они доказали 
лучшим выступлением в Куб-
ке России за последние годы: 
«Трубник» сумел пробиться в 
 плей-офф турнира, а на группо-
вом этапе одержал четыре побе-
ды в шести матчах и сыграл вни-
чью с одной из топовых команд 
страны – московским «Динамо».

Подтвердили свои амбиции 
первоуральцы и на предсезон-
ных турнирах. Так, «Трубник» 
стал бронзовым призером тур-
нира на призы Федерации хок-
кея с мячом Ульяновской обла-
сти, а также бронзовым призе-
ром турнира на призы ЛД «Вол-
га-Спорт-Арена». Плюс перво-
уральская команда провела не-
сколько точечных усилений, 
что опять же говорит о серьез-
ности намерений клуба на пред-
стоящий сезон. Задача мини-
мум, которая была поставлена 
перед командой – попадание в 
 плей-офф.

Для «Трубника» этот сезон 
стал уже 59-м в истории высту-
плений в элитном дивизио-
не чемпионата страны. На пер-
вом этапе, в период с 6 ноября 
по 1 марта, команды чемпио-
ната России проведут двухкру-
говой турнир, сыграв с каждым 
из соперников по одному мат-
чу дома и в гостях. Коллективы, 
занявшие 1–8-е места, допуска-
ются к участию во втором этапе 
(плей-офф), который состоит-
ся с 5 по 22 марта. Соревнования 
1/4 и 1/2 финала проводятся до 
двух побед кого-либо из сопер-

ников. Затем по итогам одного 
матча будет определен облада-
тель бронзовых медалей. Финал 
также состоит из одного матча.

Но до этого еще довольно да-
леко. «Трубник» традиционно 
начинает сезон на выезде, так 
как у команды нет стадиона с 
искусственным льдом, который  
подходил бы для проведения со-
ревнований уровня чемпиона-
та России. В первом туре перво-
уральцы отправились в Крас-
ноярск, где сыграли с местным 
«Енисеем». Статистика, конечно, 
была удручающая: в последний 
раз в Красноярске «Трубник» 
обыгрывал «Енисей» без малого 
50 лет назад – даже не верится в 
такие цифры.

Но любая серия когда-ни-
будь заканчивается, и «Трубник» 
сумел прервать неудачные вы-
езды в Красноярск. В первом 
тайме, несмотря на большое ко-
личество событий, забитый гол 
был всего один: Владислав Тара-
сов записал на свой счет первый 
официальный гол «Трубника» в 

новом сезоне. Правда, перед пе-
рерывом первоуральцы схлопо-
тали два удаления, что «аукну-
лось» им в начале второго тай-
ма: хозяева выровняли положе-
ние.

Это никак не смутило игро-
ков «Трубника», которые отве-
тили «Енисею» дублем – мячи 
на счету всё того же Тарасова 
и Алексея Башарымова. Крас-
ноярцы сократили отставание 
до минимума, после чего слу-
чился, пожалуй, один из клю-
чевых эпизодов: дрогнул име-
нитый Сергей Ломанов, деся-
тикратный чемпион мира, ко-
торый в начале атаки «Енисея» 
не справился с мячом и срезал 
его в свои ворота. Красноярцы, 
конечно, попытались спасти 
матч, но слишком увлекались 
атакой, чем дважды воспользо-
вались игроки «Трубника», пой-
мавший соперника на контр-
атаке. Алексей Башарымов и 
Артём Вшивков установили 
окончательный счет матча – 6:2 
в пользу «Трубника». Отметим, 

что эту игру «Трубник» провел 
без главного тренера Алексан-
дра Савченко, который остался 
в Первоуральске из-за болезни, 
а руководил командой Тимур 
Кутупов.

– Большая работа была про-
делана в подготовительный пе-
риод, всё, о чем мы вчера разго-
варивали с ребятами, они вы-
полнили. И мне это очень при-
ятно, – отметил Тимур Кутупов .

После матча «Трубник» ввел 
новую победную традицию – 
вручать каску в качестве приза 
лучшему игроку матча. Симво-
лично, что решением коллек-
тива первая каска была вручена 
именно Тимуру Кутупову, кото-
рый был вынужден экстренно 
руководить командой.

Следующий матч «Трубник» 
проведет также на выезде. Ко-
манда отправится в Кемеро-
во, где сыграет с одним из силь-
нейших коллективов страны – 
«Кузбассом».

Большому клубу – «большой» лед

Пока «Трубник» боролся за историческую победу в Красноярске, 
в Первоуральске состоялось не менее историческое событие – 
открылся первый «большой» каток на территории Свердловской 
области с искусственным льдом. Он был возведен за считанные 
месяцы на малом поле первоуральского стадиона «Уральский Трубник» 
благодаря финансовой поддержке АО «Хромпик». Первопроходцами 
стали игроки молодежной команды Академии хоккея с мячом, которые 
недавно выиграли Кубок губернатора Свердловской области по мини-
хоккею с мячом.

– Сегодня мы впервые вышли на наш «большой» лед, – отметил главный 
тренер команды Олег Хайдаров. – Ощущения по-настоящему праздничные, 
готовиться здесь – это совсем другое дело по сравнению с кортом для 
хоккея с шайбой. Ребята тренировались с большим энтузиазмом, занятие 
закончилось, но никто не хотел уходить в раздевалку.

Игроки действительно остались под впечатлением.
– Не помню такого, чтобы мы тренировались в Первоуральске уже 

5 ноября, – сказал капитан команды Андрей Зеленин. – А сейчас, благодаря 
новому катку, это стало возможным. И качество льда очень хорошее.
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 «Трубник» расположился на пятом месте в турнирной таблице после первого тура

Ревдинский 

баскетбольный 

клуб «Темп‑СУМЗ» 

вышел в 1/8 

финала Кубка 

России

Ревдинский «Темп-
СУМЗ» 1 ноября начал 
свой путь в Кубке России 
с выездного матча против 
команды «Университет-
Югра» в Сургуте. В первой 
игре двухматчевого 
противостояния «барсы» 
одержали уверенную 
победу со счетом 
87:76, но победитель 
противостояния должен 
был определиться по итогам 
ответной встречи в Ревде. 

К домашнему матчу 
ревдинцы подошли в хорошем 
настроении после трех подряд 
побед во всех турнирах. Но 
даже несмотря на отставание 
в 11 очков по итогам первой 
встречи, команда из Сургута не 
планировала сдаваться. Гости 
с первых минут начали играть 
агрессивно и вышли вперед, 
завершив первую половину 
матча со счетом 44:37 в свою 
пользу. Исправить ситуацию 
сразу после большого перерыва 
подопечным Алексея Лобанова 
не удалось. Гости не только не 
подпустили «барсов» к себе, но 
и в какой-то момент увеличили 
отрыв до 14 очков. Догнать 
оппонентов и вый ти вперед 
хозяевам удалось только за 
две минуты до конца матча. 
«Темп-СУМЗ» смог удержать 
победный счет и победил в 
этом непростом матче со счетом 
87:84 и со счетом 174:160 
по итогам двухматчевого 
противостояния. Команда 
Алексея Лобанова продолжит 
свой кубковый путь в 1/8 
финала, где 4 декабря сыграет 
с чемпионом прошлого сезона 
Суперлиги – владивостокским 
«Динамо».

– Кубковые игры всегда 
проходят нервно. Мы знали, 
что у нас есть хороший запас 
и немного вальяжно себя повели, 
за что соперник поставил нас 
на место. Это будет для нас 
хорошим уроком, что нужно 
всегда показывать свой уровень, 
уважать свою работу и делать 
правильные вещи. Спасибо 
болельщикам за поддержку, 
настраиваемся на следующего 
соперника, – подвел итоги серии 
главный тренер баскетбольного 
клуба «Темп-СУМЗ» Алексей 
Лобанов.

Отметим, что со стадии 
четвертьфинала в турнир 
вступят и команды Единой 
лиги ВТБ, в том числе и 
екатеринбургский «Уралмаш». 
«Заводчане» в прошлом 
сезоне обновили собственные 
достижения и впервые в истории 
завоевали бронзу Кубка России. 
Свердловские команды волей 
жеребьевки были разведены по 
разным частям турнирной сетки 
и могут встретиться друг с другом 
только в финале турнира.

Данил БОЯРСКИЙ
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Стрелять так стрелять
Столица Урала примет международный турнир по спидсофту

Данил БОЯРСКИЙ

С 15 по 17 ноября в 
Екатеринбурге пройдет 
крупнейший в Европе 
турнир по спидсофту – 
Кубок SpeedSot Russia. 
В турнире, организованном 
Федерацией страйкбола 
Свердловской области при 
поддержке министерства 
физической культуры 
и спорта, примут участие 24 
взрослые и 16 юношеских 
команд в возрастных 
категориях  12-14 и 15-17 
лет из 10 регионов России, 
а также из соседних стран – 
Кыргызстана и Казахстана. 
Всего на соревнования 
в столицу Урала приедут более 
300 спортсменов.

Спидсофт – это спортивное 
направление страйкбола, пред-
ставляющее собой тактическую 
игру в формате «команда на ко-
манду», в которой игроки исполь-
зуют в качестве условного «ору-
жия» страйкбольные «приводы», 
стреляющие небольшими шари-
ками без краски. Спортсмены со-
ревнуются на специально подго-
товленной площадке команда-
ми по пять человек, в ходе турни-
ра участники получают баллы за 
захват и удержание флага, а так-
же за поражение игроков коман-
ды противника. Спидсофт отли-
чается зрелищностью и высокой 
динамикой боя.

– Каждый год страйкбол на-
бирает всё большую популяр-
ность как у молодежи, так и у 
взрослого поколения. Это доста-

точно активный вид спорта, мы 
получаем всё больше откликов 
людей, желающих участвовать в 
соревнованиях, – рассказал «Об-
ластной газете» вице-президент 
Федерации страйкбола Сверд-
ловской области Дмитрий Пе-
ресторонин.

Турнир пройдет на террито-
рии культурно-оздоровительно-
го спортивного комплекса «Рос-
сия». Кубок SpeedSot Russia про-
ходит в Екатеринбурге не впер-
вые, турнир проводится с 2020 го-
да, а грядущие соревнования ста-
нут уже шестыми по счету. Как 

сообщают организаторы, подго-
товка к ноябрьскому турниру на-
ходится в завершающей стадии.

– Судьи готовы, площадку 
мы подготавливаем, сейчас ве-
дутся завершающие работы. В 
ближайшее время будет готова 
вся площадка, баннеры, а также 
всё необходимое для проведе-
ния прямых трансляций, – объ-
ясняет Дмитрий Пересторонин.

В следующем году организа-
торы планируют выйти на се-
рьезный международный уро-
вень – с участием команд из 
стран БРИКС: ЮАР, Китая и Бра-

зилии, а также из стран бывше-
го СССР – Кыргызстана, Белару-
си и других.

– С нами связывались коман-
ды из Бразилии, Тайваня и еще 
нескольких стран, они хотели 
приехать уже в этом году, но по 
разным причинам принять уча-
стие в соревнованиях у них не 
получилось. Надеемся, что в сле-
дующем году у нас всё получит-
ся, и мы организуем данные со-
ревнования на хорошем уров-
не, – заключил Дмитрий Пере-
сторонин.

Ф
ЕД

ЕР
АЦ

И
Я 

СТ
РА

Й
КБ

О
Л

А 
СВ

ЕР
Д

Л
О

ВС
КО

Й
 О

БЛ
АС

ТИ

Спорт в «ОГ» – новые перспективы

Представителей спортивных клубов региона встречал ведущий редактор «Областной газеты» 
Данил Паливода (третий справа)
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Бразильское 
джиу‑джитсу – на Урале

В Екатеринбурге прошел крупный 
турнир по бразильскому джиу-
джитсу Rock&Rolling Grand Slam 
Ural, организованный Российской 
ассоциацией грэпплинга (RGSA). 
В соревнованиях приняли 
участие 45 команд из разных 
регионов России. Свердловскую 
область на турнире представляла 
екатеринбургская команда 
Strela team oicial, занявшая 
первое место в общекомандном 
зачете и получившая путевку 
в финальный турнир, который 
пройдет 9 марта в Москве. 

Турнир проходил в формате GI и 
NO-GI (в кимоно и без кимоно), в нем 
принимали участие как взрослые, 
так и совсем юные спортсмены. 
Также спортсмены были разделены 
по уровню мастерства на несколько 
категорий – «новички», «опытные» 
и «эксперты». Успешнее всех на 
турнире выступили свердловские 
спортсмены из команды Strela team 
oicial, завоевавшие 44 золотых, 17 
серебряных и 11 бронзовых медалей.

– Победы добываются благодаря 
мотивации и дисциплине. Во время 
подготовки к соревнованиям мы 
усиленно тренируемся и тщательно 
следим за питанием и режимом сна, – 
прокомментировала успех своей 
команды в интервью «Областной 
газете» победитель турнира в весовой 
категории до 55кг Маргарита 
Шишова.

Турнир прошел 
в екатеринбургском Дворце дзюдо, 
площадка была отлично подготовлена 
к соревнованиям, а сами участники 
остались довольными организацией.

– Организаторы сделали крутой 
турнир с шикарными медалями и 
подарками. Судейство тоже было на 
высоте. Всё проходило на хорошей 
площадке, четко и без задержек, – 
рассказала Маргарита Шишова.

Данил БОЯРСКИЙ

Данил ПАЛИВОДА

В редакции «Областной газеты» 
состоялась встреча с представителями 
ведущих спортивных клубов региона. 
Мероприятие прошло в преддверии 
35-летия нашего издания.

В стенах редакции собрались пред-
ставители ведущих спортивных клубов 
Свердловской области – хоккейного клу-
ба «Автомобилист», футбольного клу-
ба «Урал», баскетбольного клуба «Урал-
маш», волейбольного клуба «Уралочка» 
и клуба по хоккею с мячом «СКА-Ураль-
ский Трубник». В ходе мероприятия об-
суждались новые возможности инфор-
мационного сотрудничества нашего из-
дания со спортивными командами как в 
печатной версии, так и в социальных се-
тях и электронных ресурсах.

Особое внимание было уделено не 
только освещению спортивных успехов 
свердловских клубов, но и сотрудниче-
ству в области различных социальных 
проектов, реализуемых клубами.

– Для нас как для клуба важно уча-
ствовать в жизни Первоуральска. Выхо-
дить, например, на субботники, вместе 
с другими горожанами – отличный при-
мер того, что клуб представляет город и 
является его частью. Участвовать в других 

акциях. Важно взаимодействовать с го-
рожанами и простыми болельщиками, – 
отметил пресс-атташе первоуральского 
клуба «СКА-Уральский Трубник» Алексей 
Курош.

Помимо этого, обсуждались вариан-
ты освещения жизни молодежных и ду-
блирующих составов команд, в которых 
выступает много местных воспитанни-
ков, и которые со временем пробиваются 
в основные составы ведущих команд ре-
гиона.

– У нас функционирует Академия 
футбольного клуба «Урал». Всегда ра-
ды рассказать и показать, как проходит 
жизнь юных футболистов в стенах Ака-
демии. Тем более что воспитанники уже 
пробиваются в основной состав клуба. 
Так, недавно дебютировал голкипер Иван 
Кузнецов 2005 года рождения. 17-летний 
воспитанник Максим Воронов уже отме-
тился голом и голевой передачей в Пер-
вой лиге. Всё это плоды работы Акаде-
мии, про которую мы с удовольствием 
готовы рассказать, – сказал пресс-атташе 
футбольного клуба «Урал» Павел Завья-
лов.

Встреча получилась довольно кон-
структивной, были рассмотрены и дру-
гие варианты сотрудничества, в том чис-
ле и в виде совместных проектов.

Спидсофт – достаточно 
динамичный и зрелищный 
вид спорта
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«Это – наш Север»
В Екатеринбурге открылась выставка фотокорреспондента «ОГ» Полины Зиновьевой о Земле Франца-Иосифа 

Александр ЗИНОВЬЕВ

Вчера в Доме журналистов (ул. Клары 
Цеткин, 1) представили персональную 
выставку «Остров  80-й широты» 
нашего фотокорреспондента Полины 
ЗИНОВЬЕВОЙ со снимками, сделанными 
в экспедиции Русского географического 
общества на Земле Франца-Иосифа – 
Полина посетила самую северную 
точку России в августе этого года. 
Фотограф пробыла в пути две недели, 
по возвращении рассказала обо всем: 
экспедиции, ученых, песцах, моржах 
и белых медведях.

Долгий путь на архипелаг

– Давай вспомним момент, когда ты 
получила путевку на Землю Франца-Ио-
сифа за победу в фотолаборатории на 
Уральском медиафоруме. Опиши свои 
первые ощущения.

– Сначала я не поверила, для меня это 
первая экспедиция,  и сразу на Север… Мне 
было морально сложно подготовиться к 
тому, что я на две недели лечу на какие-то 
острова в Северном Ледовитом океане. 
Все вокруг говорили: «Полина, это такая 
честь!», «Полина, ты так много увидишь!» 
Ну да, не вам же лететь... (улыбается). 

– Как ты готовилась к этой поездке?
– Мне рассказали о вещах, которые 

нужно положить в чемодан. Во-первых, 
обязательно несколько пар термобелья и 
перчатки. Естественно, средства личной 
гигиены – чем больше, тем лучше, мага-
зинов на ЗФИ (здесь и далее – Земле Фран-
ца-Иосифа. – Прим. ред.) не найти. Верх-
нюю одежду стоит брать мембранную: 
мембраны помогают не замерзнуть на ве-
тру. Сапоги – из утепленного материала. 
Если выдерживают температуру до −45 – 
прекрасно. Сейчас, вернувшись, жалею, 
что взяла сапоги белого цвета. Кажется, их 
уже не спас ти…

– Но вот сборы позади. И ты увидела 
участников экспедиции. Кто вошел в со-
став? Сдружились?

– Я увидела ребят и подумала: «Навер-
ное, те самые». Они из московских вузов, 
состоят в «Команде Арктики». До этого бы-
вали и в других экспедициях. В этот раз ез-
дили два студента и аспирантка. Я с ними 
познакомилась – веселые. Потом начали 
подтягиваться ученые. Много ученых. По-
том – люди, которые будут работать на ба-
зе. Когда все собрались, стали загружать-
ся на военный самолет. Я подумала: «Мама 
родная, на таком я еще не летала!»

– Что за самолет?
– Ил-76. Очень красивая машина. Вну-

три чувствуется, что это военный борт. Ког-
да я увидела окно в кабине экипажа, сразу 
же зациклилась на том, что нужно оттуда 
сделать фото. Полетели мы с пересадкой 
через Североморск. И меня впечатлило ма-
стерство пилотов: они идеально призем-
лили самолет, эту огромную махину. Так 
плавно – ни один гражданский пилот так 
не может. С чем бы сравнить… Масло, кото-
рое достаешь из холодильника, чуть под-
таявшее. И  как будто аккуратненько его 
ножиком по хлебушку… Когда уже летели 
на ЗФИ я решила, мне нужно быть возле 
кабины пилотов, чтобы снять вид оттуда. 
Я подползла к ней и увидела океан и зем-
лю. Смотрю на карту – а это явно не архи-
пелаг. Это оказалась Новая Земля. Мы об-
летали огромное облако, которое мешало 
лететь по прямой. Чувствую, что начали 
снижаться. Я смотрю в кабину и понимаю, 
что времени для фото осталось немного. 
И пилоты разрешили достать камеру.

– Как выглядят острова с воздуха?
– Первое впечатление, когда увиде-

ла острова: мама, я в космосе. Ледники та-
кие красивые, как слоеные пироги: лед осе-
дает, тает, а потом снова зима, и он нарас-
тает, а потом снова тает. Когда мы вышли, 
я ощутила себя как на Марсе – чувство как 
в фильмах про другие планеты. Нас про-
верили пограничники, мы вышли на воз-
дух. Ветер был очень сильным. Я ощути-
ла, как здесь по-другому считываются рас-
стояния: на Урале ты видишь горы вбли-
зи, а здесь вокруг плоскость и вдали огром-
ный купол ледника. До него было 15 км. 
После разгрузки поехали на базу.

– Что собой представляла база?
– Это двухэтажный дом, который, как 

конструктор, все время достраивается. 
Сначала главное здание, потом пристрой, 
потом еще один. Ехали туда на вездеходе. 
Так трясло! Еще и туман надвигался сно-
ва. Ехали как ежики в тумане. Легко за-
блудиться. Водители хотя бы знали доро-
гу. Проезжали мимо «Арк тического три-
листника» – самой северной военной базы 
в России, мимо озер, мимо мхов. Это наш 
Север. Когда я впервые увидела ледник, то 
очень впечатлилась. Он красивого голубо-
го цвета. После прибытия на базу разло-
жили вещи. У нас был зал с картой для пла-
нерок, склад и телевизор, который работал 
через раз – со связью беда. Также был душ, 
но он не работал – сказали ходить в баню. 
Вода в бане была вытоплена из местного 
льда. Такой вот северный быт. Иногда мо-
жет медведь мимо бани пройти.

– Получается, первое знакомство с 
животными было такое – из окна бани?

– Нет, первыми мы увидели песцов – 
такие светло-серые «кабачки» бегают по 
базе. Сидят и глазки строят. Сначала Федя, 
а потом Гриша к нему присоединился.

– Как спалось? Говорят, что сон на вы-
соких широтах не такой, как на обычных.

– Да, мне ученые говорили, что на 80-й 
широте выше магнитное воздействие на 
человека, и он может видеть более красоч-
ные сны. Но я не помню, что мне снилось. 
Зато запомнилось, как мы микроклимат 
создавали в комнате. Когда мы приехали, 
было очень жарко – натопили, дышать не-
чем. Надо открыть окно, а там дует так, что 
ты его закроешь через секунду. 

– Чем кормили?
– Да всем. Еду с собой на «Иле» привез-

ли. Воду берут из пригодных для питья 
озер. Но питание все равно экономить на-
до. Ты не знаешь, когда самолет привезет 
еще. За завтраком все общались между со-
бой. Особенно интересно было слушать 
ученых. Там были микробиологи, ихтио-
логи, гидрологи, гляциологи, географы… 
По вечерам мы разговаривали о смерти 
Сергея Бодрова в горах. Каждый выдвигал 
теории, исходя из своей профессиональ-
ной сферы. Еще обсуждали глобальное по-
тепление. Обратили внимание на ледник: 
когда забрались на купол Кропоткина, то 
увидели, что он тает. Ученые рассказали, 
что граница ледника находилась гораздо 
дальше – это все глобальное потепление.

– Расскажи о поездке на купол.
– Вся поверхность купола блестит. 

От  этого кажется, что она скользкая. Но 
это не так. Блеск – это вода, которая выбра-
сывается на поверхность над снегом и ле-
том не замерзает. Поэтому никакой специ-
альной экипировки мы не использовали. 
Наклон у купола, кстати, не очень боль-
шой – машина могла заехать спокойно. 
На вершине нас встретил туман. Вокруг 
арктичес кая пустыня, где-то далеко пыта-
ется светить солнце. Оно отражалось во 
льду, поэтому не было темно. Я даже боя-

лась наступать на этот лед – такой он дев-
ственно чистый. А я по нему своими сапо-
гами… Наверное, рай выглядит так: холод-
ный, красивый и голубой.

– Что в этот момент делали ученые? 
У них явно была  какая-то задача.

– Они проверяли, как быстро тает лед-
ник, как ведет себя вечная мерзлота, какие 
бактерии водятся во льду. Запомнилось, 
как микробиологи рядом ложкой копали 
землю, чтобы найти бактерии. И нашли 
какого-то паразита. А геологи ушли даль-
ше на купол. Они поставили в ледник ко-
лышки, а через год вернутся посмотреть 
степень таяния ледника. Узнают, насколь-
ко это быстрый процесс.

Местные жители: моржи и медведи

– Видели животных кроме песцов?
– На следующий день после купола мы 

поехали смотреть на моржей. Они валя-
лись на берегу и, видимо, загорали, как две 
огромные сардельки. Видели только сам-
цов – самки нас испугались.

– Самцы не нервничали из-за того, что 
вы самок спугнули?

– Им было максимально все равно. 
Главное, только близко не подходить. Их 
вид говорил сам за себя: «Видишь эти бив-
ни? Сейчас они при мне. Если подойдешь 
ближе, будут торчать из тебя». Конечно, 
увидеть моржа в дикой природе дорого-
го стоит, но мне показалось, что они видят 
людей каждый день.

– Белые медведи частые гости на базе? 
Как с ними строить отношения?

– Вблизи «Арктического трилистника» 
они появляются часто, а к нашей базе под-
ходили редко: только дважды пришла мед-
ведица с медвежонком. Когда нам сказали, 
что рядом медведица, я буквально в одной 
футболке и тапочках рванула туда с каме-
рой. Вижу, идет, а за ней белый комочек бе-
жит. Медведица голодная – в летний сезон 
ей нечего есть. Плюс медвежонок высосал 
из нее молоко. Говорят, она с голода может 
напасть, но мне показалось, что она исто-
щена и у нее нет сил для атаки.

– А какая фотография самая, на твой 
взгляд, красивая и запоминающаяся?

– Гордый-гордый песец. Еще очень 
классная фотография, где медвежонок 
идет мимо короба с надписью «Русская 
Арк тика». А вообще мне достаточно труд-
но выбрать из своих фото. Все нравятся: 
как маленькие люди идут на огромный 
ледник, водопады, стены льда, медведица 
с медвежонком.

– Какое твое самое яркое впечатление 
из этой поездки?

– Запомнилась природа: растения и 
животные. Арктику обычно изучают в 
школе – все эти пустыни, климат, мор-
жей и медведей, а тут они прямо перед то-
бой. На Земле Франца-Иосифа легче ды-
шится – на Урале воздух более тяжелый. 
А еще помню, когда я отсняла ученых за 
работой и легла на камни. И просто пред-
ставь картину: светит солнце, на небе ни 
облачка, кричат чайки… Вокруг нет ника-
кого информационного шума, ни малей-
шей лишней детали. Только природа и чи-
стейший воздух. Ты вдыхаешь его и засы-
паешь. И тебе хорошо.
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электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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Старейший уральский вуз отмечает 90-летие

Ирина КЛЕПИКОВА

Это серьезный возраст для 
любого образовательного 
учреждения, особенно 
(как в случае с Уральской 
консерваторией) если это 
один из основных вузов сферы 
культуры на пространстве 
от Урала до Дальнего Востока. 
А потому резонный вопрос: 
в каком творческом состоянии 
вуз-патриарх встречает 
90-летие и какими событиями 
отметит юбилей?

– Музыканты, стоявшие 
у  истоков Уральской консерва-
тории, – Маркиан Фролов, Марк 
Паверман – и их современни-
ки-коллеги были настоящими 
подвижниками, – говорит за-
меститель министра культуры 
Свердловской области Лариса 
Вакарь. – Понимая, сколь вели-
ка потребность в кадрах у музы-
кальных театров, симфоничес-
ких оркестров Урала и Сибири, 
они ориентировались на опыт 
Московской, Санкт-Петербург-
ской консерваторий. Но создава-
ли свое, уникальное. В годы Ве-
ликой Отечественной войны на 
Урал были эвакуированы пре-
подаватели Киевской, Одесской 
консерваторий, они воспитали 
тут своих учеников, молодых 
преподавателей. Всё вместе это 
создало на Урале высочайший 
уровень музыкальной педагоги-
ки и конкретно – высокий статус 
Уральской консерватории…

Уместно вспомнить: консер-
ватория, чей юбилей совпада-
ет с юбилеем Свердловской об-
ласти, – четвертая созданная в 
России и первая открытая в со-
ветское время. Среди более чем 

10 тысяч специалистов, которых 
за 90 лет выпустил вуз, – такие 
выдающиеся имена, как певцы 
Борис Штоколов и Юрий Гуля-
ев, композиторы Людмила Ля-
дова и Евгений Родыгин. Список 
можно продолжать бесконечно 
долго. 

– Сегодня в консерватории 
получают образование более 
580 студентов, аспирантов, ста-
жеров, – говорит проректор по 
научной и проектной работе, 
кандидат искусствоведения, до-
цент Галина Денисова. – В год 
у нас проходит свыше 600 меро-
приятий. С 2022 года одним из 
самых авторитетных стал про-
ект «Большая музыка в малых 
городах», который мы ведем 
при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив. 
А что касается празднования 
юбилея, это будут три основных 
события. С 8 по 15 ноября – юби-
лейная неделя, концерты основ-
ных кафедр: народных инстру-
ментов, медных духовых, соль-
ного пения, специального фор-
тепиано, а также концерт-па-
рад трех оркестров консервато-
рии. С 9 по 11 декабря пройдет 
III Международная конферен-
ция «Научные чтения Уральской 
консерватории». А 2 и 9 декабря 
наша Оперная студия предста-
вит очередную премьеру – опе-
ру Мусоргского «Борис Году-
нов»…

– Нам очень хотелось ее по-
ставить: во всем мире «Борис Го-
дунов» признан «номером один» 
в русской оперной классике, – 
комментирует заведующий ка-
федрой музыкального театра, 
художественный руководитель 
Оперной студии, профессор Па-
вел Коблик. – Чайковский по сво-

ему стилю ближе все же к запад-
ноевропейской музыке. А Му-
соргский со своей почвенно-
стью – это именно Россия. К тому 
же на 2024 год выпал поистине 
«букет дат»: 200 лет с того момен-
та, как Пушкин взялся написать 
драму «Борис Годунов», 85 лет – 
созданию в Уральской консерва-
тории кафедры музыкального 
театра, 185 лет со дня рождения 
Мусоргского и 150 – как компо-
зитор создал первую редакцию 
«Бориса Годунова». А  мы ставим 
именно этот вариант. И это пер-
вая попытка поставить «Бори-
са Годунова» силами Оперной 
студии, по сути – учебного теат-
ра. Такого не было ни в Москов-
ской, ни в Петербургской кон-
серваториях. Конечно, быть пер-
выми приятно. Но важнее – ска-
зать свое слово в интерпретации 
этой оперы Мусоргского…

В постановке сложной рус-
ской оперы задействованы не 
только студенты: для начинаю-
щих, входящих в профессию 
певцов, «Борис Годунов» – непо-
сильная опера. На одной сцене 
со студентами Уральской кон-
серватории некоторые партии 
будут исполнять ее выпускники 
прошлых лет, ныне – солисты 
Свердловской филармонии, те-
атра «Урал Опера Балет», Перм-
ского оперного. То же – и в орке-
стре постановки. И это тоже дав-
няя традиция Оперной студии.

Юбилейный учебный год 
продлится и в 2025-м. А там кон-
серваторию и зрителей ожида-
ют: в марте – Российско-китай-
ский фестиваль, в апреле – Фе-
стиваль современной музыки, 
в  мае-июне – концерты испол-
нительских кафедр.

Служители музы Служители музы 

и музыкии музыки

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА 
В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ

ООО «АМК», действующее на основании Государственно-
го контракта № 100097924123100020 от 18.09.2023 от имени 
ТУ Росимущества в Свердловской области и являющееся 
в соответствии с поручениями ТУ Росимущества в Свердловской 
области организатором торгов, сообщает о проведении торгов 
по продаже следующего арестованного имущества:

ПОВТОР. Жилое помещение, квартира, площадь 57,2 кв. м, 
кадастровый № 66:56:0403010:382, должник Маханек И. А. Уве-
домление ТУ Росимущества в СО от 20.11.2023 № 10-4293/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, г. Нижний Тагил, ул. По-
беды, д. 46, кв. 43. Минимальная начальная цена 2 825 655,00 р. 
Сумма задатка 141 282,75 р.

Нежилое помещение, подвальное помещение, площадь 
218,7 кв. м, кадастровый № 66:41:0502126:494, должник 
ООО «КИТ». Уведомление ТУ Росимущества в СО от 10.04.2024 
№ 07-1250/24. Адрес объекта: Свердловская область, г. Екате-
ринбург, пер. Короткий, д. 4, подвальные помещения 1-2, 19-21, 
1-13. Минимальная начальная цена 7 070 000,00 р. Сумма задат-
ка 353 500,00 р.

Электронный адрес официального сайта торгов, на кото-
ром размещена документация об аукционе: Официальный 
сайт Российской Федерации для размещения информации 
о проведении торгов – www.torgi.gov.ru

Электронная торговая площадка: www.torgi.etpu.ru (далее 
по тексту УРАЛЬСКАЯ ЭЛЕКТРОННАЯ ТОРГОВАЯ ПЛОЩАДКА).

Получить подробную информацию об аукционе можно на 
сайте: www.torgi.etpu.ru, а также по телефону: 8-982-717-27-33 
(с 12:00 до 16:00 пн.- пт.), e-mail: amk-torg@mail.ru

Форма проведения торгов: Открытый аукцион с открытой 
формой подачи предложений.

Прием заявок: с 09.11.2024 по 21.11.2024
Подведение итогов приема Заявок осуществляется: 

25.11.2024
Открытый аукцион состоится: 26.11.2024 в 10:00
Обременения: арест, залог.

Б
 

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ 

Тел.: (343) 227-51-10.     E-mail: reklama@oblgazeta.ru


